

# Pulsation

EUROPEAN  
FRIENDS OF  
MAGEN DAVID  
ADOM



ISRAEL'S  
EMERGENCY  
MEDICAL  
SERVICE

\*\*\*\*\* UNITED TO SAVE LIVES ! \*\*\*\*\*

LA REVUE SEMESTRIELLE DE CEUX QUI PARTICIPENT À SAUVER DES VIES ■ N° 22 ■ AVRIL 2025

פסח כשר ושמה' 5785 פסח קאכער וְסַמֵּאָה



## LES SECOURISTES DU MAGUEN DAVID ADOM DES VOLONTAIRES AU SERVICE DU PEUPLE D'ISRAËL

### LE MOT DE MICHEL KTORZA



Mes très chers amis,  
À l'approche des célébrations de Pessah, notre appel prend une dimension particulière : **nous le dédions à la famille BIBAS - Shiri, Yarden et leurs enfants Ariel et Kfir** - dont le sort nous bouleverse et nous rappelle avec douleur et détermination pourquoi nous devons continuer notre mission coûte que coûte.

Le 7 octobre 2023, leur maison a été envahie, leur vie brisée, leur avenir volé. Ce drame a laissé une marque indélébile dans nos cœurs et dans celui de tout Israël. Ils incarnaient l'amour, la joie et l'innocence. Aujourd'hui, leur souvenir nous oblige. Il nous appelle à **redoubler d'efforts pour protéger chaque vie**, pour faire en sorte que plus jamais une telle tragédie ne puisse se reproduire. Que nos otages puissent être de retour au plus vite à la maison.

Pessah nous enseigne que la liberté ne se donne pas, elle se conquiert. Nos ancêtres ont traversé la mer Rouge, portés par la promesse d'un avenir où leur peuple

pourrait enfin vivre en sécurité et avec dignité. Cette promesse, nous la portons encore aujourd'hui.

**Au Maguen David Adom, en Israël comme en Europe, nous nous tenons debout, unis, pour défendre la vie et secourir ceux qui en ont besoin**, quelles que soient les épreuves, quels que soient les dangers, toujours plus proche de chaque citoyen israélien en détresse.

Face à l'adversité, notre engagement ne faiblit pas. Grâce à votre soutien, nous continuons d'équiper nos équipes, de former nos secouristes, d'intervenir en urgence, de sauver des vies. **Chaque don, chaque geste de solidarité renforce notre capacité à agir.** Pessah nous rappelle que l'espoir renaît toujours, même après le jour le plus sombre.

En cette veille de fête, je vous invite à faire de votre soutien un message fort : celui d'un peuple qui ne renonce pas, qui se tient debout et qui choisit, toujours, la vie.

AM ISRAËL HAÏ

HAG PESSAH CACHER VESAMEAH

**Michel KTORZA**  
Président MDA Europe



# ÉDITO

CHERS AMIS, CHERS DONATEURS,

Depuis le 7 octobre 2023, nous avons été témoins d'un élan de solidarité sans précédent. Face à la tragédie, face au chaos, des milliers de jeunes Israéliens se sont levés avec une détermination inébranlable : celle de servir, d'agir, de sauver des vies. Dans tout le pays, un véritable flux de volontaires a afflué vers le Maguen David Adom, prêts à rejoindre nos unités et à se former aux gestes d'urgence.

Ces jeunes sont notre plus grand espoir. Ils incarnent l'avenir du MDA. Leur engagement est total, mais leur formation a un coût. Certes, ils sont bénévoles, mais pour qu'ils puissent intervenir efficacement, chaque formation, chaque uniforme, chaque matériel de secours doit être financé. Former ces nouveaux héros du quotidien, c'est investir dans la sécurité d'Israël et dans la capacité de notre organisation à répondre aux défis de demain.

Notre responsabilité est immense. Nous devons être à la hauteur de cet engagement spontané et massif. Nous devons leur offrir les moyens d'acquérir les compétences et l'équipement indispensables pour sauver des vies dans des conditions souvent extrêmes.

Grâce à votre soutien, nous avons déjà accompli des choses extraordinaires. Mais aujourd'hui, nous devons aller plus loin. Nous devons anticiper l'avenir et préparer dès maintenant la prochaine génération de secouristes du MDA.

Alors, en cette période de Pessah, alors que nous célébrons la liberté et la transmission des valeurs, je vous invite à vous joindre à nous dans cette mission essentielle. Soutenir la formation de ces jeunes volontaires, c'est garantir que, demain encore, le MDA pourra remplir son devoir sacré : celui de protéger et de sauver des vies.

Merci de votre engagement, merci de votre générosité. Ensemble, nous préparons l'avenir.

Je vous souhaite de bonnes fêtes de PESSAH.

**Victor WINTZ**

Directeur Général MDA Europe

## NOUVEAU PARRAIN



### CYRIL BENZAQUEN : UN CHAMPION AU SERVICE DE LA VIE !

Le Maguen David Adom Europe a l'honneur d'accueillir un parrain d'exception : **Cyril Benzaquen, sextuple champion du monde de kickboxing**. Plus qu'un athlète accompli, **Cyril incarne des valeurs qui font écho à l'ADN du MDA : discipline, engagement et combativité.**

Dans l'arène comme sur le terrain, il faut du courage, du sang-froid et une préparation sans faille pour répondre aux défis les plus extrêmes. Nos secouristes et bénévoles, comme Cyril sur le ring, savent que chaque geste compte, que l'endurance et l'esprit d'équipe font la différence entre la victoire et la défaite ... ou entre la vie et la mort.

En rejoignant la grande famille du MDA, Cyril met sa notoriété et son énergie au service d'une **cause essentielle : protéger et sauver des vies.**

## AU CŒUR DU MAGUEN DAVID ADOM

### UN AN DE SAUVETAGES : BILAN 2024

Grâce à l'engagement exceptionnel de ses secouristes, dont plus de 90% sont des bénévoles, le MDA a fourni des soins vitaux et sauvé des vies tout au long de l'année, notamment lors d'événements critiques. **Le dévouement et la générosité de ces bénévoles sont essentiels pour assurer la sécurité et la santé publique en Israël.**



24/7

101  
le numéro national  
des urgences en Israël

± 10 000 APPELS PAR JOUR !

3 644 612 appels reçus sur la ligne d'urgence 101,  
soit un appel toutes les 8,6 secondes



± 4000 INTERVENTIONS PAR JOUR !

1 444 924 déploiements de véhicules d'urgence,  
soit une équipe envoyée toutes les 21,8 secondes

16 666  
femmes enceintes transportées aux  
hôpitaux, dont 1 156 ont accouché  
avec l'aide du MDA



4 700 000

heures de bénévolat réalisées  
par les volontaires  
± 3 h par semaine/bénévole

67 859  
personnes blessées  
dans des accidents de la  
route ont reçu des  
soins médicaux.



### 37 500 SECOURISTES

paramédicaux, EMT, médecins  
sont impliqués dans les interventions  
d'urgences

± 33 750 BÉNÉVOLES

dont ± 15 000 14-18 ans  
± 18 000 "Gardiens de la Vie"

720 jeunes bénévoles formés  
à la gestion des événements  
à victimes multiples

780 14-18 ans certifiés  
comme instructeurs  
en premiers secours

Consulter le bilan complet en  
scannant le QR code



### LE MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL MAGUEN DAVID ADOM ISRAËL : ÉLI BIN



En 2024, le Maguen David Adom a continué à progresser technologiquement et à se renforcer grâce à l'aide de généreux donateurs d'Israël et du monde entier. Nous avons fourni des services médicaux d'urgence de classe mondiale et collecté des dons de sang pour les hôpitaux et l'armée israélienne. Nos équipes ont travaillé jour et nuit, avec dévouement et grande compassion, pour la santé des habitants d'Israël. Malheureusement, même au début de la nouvelle année civile, nos équipes ont dû faire face à des événements tragiques, notamment des accidents de la route et des blessures liées à la consommation d'alcool. Nous continuerons à faire tout ce qui est en notre pouvoir pour la santé des citoyens d'Israël.

### LES SACS D'INTERVENTIONS DU MDA : DES ÉQUIPEMENTS DE SECOURS ESSENTIELS

Les équipements de secours sont essentiels pour sauver des vies en cas d'urgence. Ils permettent d'intervenir rapidement et efficacement, assurant des soins vitaux et prévenant des complications graves. Ces outils sont cruciaux pour stabiliser les patients et leur offrir les meilleures chances de survie.

#### LIFEPACK : DESTINÉ AUX PREMIERS INTERVENANTS



1 900 €

Adapté pour des interventions de base avec un focus sur la réanimation et l'oxygénothérapie.

**Matériel pour premiers secours et réanimation.**

Contenu : Gants non-allergènes, aspirine, glucose en gel, kit de perfusion, insufflateurs manuels, masques à oxygène, bouteille d'oxygène, détendeur à oxygène, tensiomètre, stéthoscope, glucomètre, laryngoscope, sondes d'aspiration, collier cervical...

#### SAC ALS : POUR LES SECOURS D'URGENCE AVANCÉS



3500 €

Conçu pour des interventions médicales avancées, incluant la réanimation, l'intubation et la gestion de traumatismes.

**Adapté pour des situations d'urgence complexes.**

Contenu : Médicaments (adrénaline, dornicum, etc.), matériel de réanimation avancée (insufflateurs, masques à oxygène, bouteille d'oxygène), matériel de diagnostic (tensiomètre, stéthoscope, glucomètre, laryngoscope), matériel d'intubation et d'aspiration, collier cervical...

# DANS L'ACTUALITÉ DU MAGUEN DAVID ADOM

## ISRAËL

### DERNIER HOMMAGE À LA FAMILLE BIBAS



26 FÉV. 2025

Des milliers de personnes se sont réunies en Israël pour accompagner la famille Bibas dans ce moment de profond chagrin. Le Maguen David Adom était **présent tout au long du cortège pour assurer une assistance médicale si nécessaire**. Nos pensées et notre soutien vont à la famille et à leurs proches.



### 28 NOUVEAUX PARAMÉDICAUX



22 JANV. 2025

28 habitants de la région d'Emek Hefer ont terminé leur formation et commencé à se porter **volontaires au MDA renforçant les capacités locales d'intervention rapide** pour sauver des vies.

Bravo et merci pour votre engagement !

## NOS ACTIONS

### SUR LES TRACES DES HÉROS D'ISRAËL



AOÛT 2024

Un groupe de **20 militants de Belgique et de France** a vécu une **expérience mémorable en Israël**, incluant une immersion au campus du MDA, un hommage au kibboutz Beeri en mémoire d'Amit MANN Zal, et une visite des tunnels du Kotel, parmi d'autres moments marquants pour honorer les héros d'Israël.

### BAC BLANC BLEU



AOÛT 2024

Le MDA Europe collabore avec le programme Bac Blanc Bleu, permettant aux **élèves de terminale de vivre une expérience éducative en Israël**. Ce partenariat vise à leur **transmettre les valeurs de solidarité, d'engagement et de responsabilité**, leur enseignant les premiers secours, et leur offrir des perspectives d'avenir en Israël avec le MDA. Porté par Arié Elmaleh, il renforce les liens entre la jeunesse juive française et Israël.

### MDA RENFORCE SA PRÉSENCE EN ALLEMAGNE



SEPT. 2024

A la rentrée, le MDA Europe a mené une mission à Munich. Michel KTORZA et Victor WINTZ ont rencontré **Charlotte KNOBLOCH**, figure emblématique de la communauté juive allemande, **grâce à qui Munich a offert une ambulance blindée au MDA** cet été. Des formations ont été assurées pour les équipes de sécurité locales.

Une soirée MDA est prévue au printemps 2025 pour renforcer les liens avec la communauté juive allemande.

### UNITÉ INTERNATIONALE MDA



JANV. 2025

**25 médecins français et belges** ont participé au **stage intensif** au sein des unités du MDA à Ashdod. Entre théorie et pratique, ils ont pu **approfondir leurs compétences en matière d'urgences et d'interventions sur le terrain**. Cette immersion a inclus des gardes dans les ambulances du MDA, leur permettant de participer activement au sauvetage de vies. Bravo et merci !

### FORMATIONS AUX GESTES QUI SAUVENT



DEPUIS JANVIER

En quelques mois, **plus de 800 personnes** ont été formées aux premiers secours à Paris, Bruxelles, Genève, Marseille, Lyon et d'autres villes grâce à l'engagement de nos formateurs bénévoles. Ces derniers transmettent les compétences du MDA dans les écoles, synagogues, entreprises et communautés.

Intéressé ? Contactez-nous pour organiser une session !

## AMBULANCES ALPHA OMEGA



JAN. 2025

Depuis 10 ans, le MDA Europe travaille main dans la main avec un mensh, Philippe LÉVY de Strasbourg. Nous avons inauguré **deux ambulances grâce à une mobilisation exceptionnelle des chapitres Alpha Omega en Europe et aux USA**, soutenue par la solidarité de centaines de membres, en réponse aux tragiques événements du 7 octobre. Bravo les gars.

## FRANCE

### SCOOTER CHEKLER



FÉV. 2025

Inauguration d'un **scooter médicalisé offert par la famille CHEKLER en hommage à leurs parents**, dans une cérémonie émouvante rassemblant toutes les générations de la famille.

## MONACO

### GALA D'OUVERTURE



27 NOV. 2024

Nous sommes fiers d'annoncer le succès de notre premier événement dans la principauté de Monaco.

Nous avons eu le privilège d'accueillir un invité d'honneur en la personne de **Gilad ERDAN, Président monde du MDA Israël, ancien représentant permanent d'Israël à l'ONU et ancien ambassadeur d'Israël aux États-Unis**, dont la présence et le soutien nous inspirent tous.

Un immense merci aux membres du comité Deborah BIERMANN, Présidente de l'association, Santo POLITI Trésorier et Salmou COHEN Vice-Président, ainsi qu'aux généreux donateurs qui ont rendu cette soirée si spéciale. Elle a permis de collecter les fonds nécessaires à **l'achat d'une ambulance**.



L'association Maguen David Adom Monaco a été initiée après les attaques du 7 octobre. Elle est le fruit de notre conviction : **montrer l'exemple, unis et résilients, avec pour objectif de sauver des vies**.

Nous croyons qu'Israël est un miracle, et que son peuple en est un aussi. Le MDA est né avec cette même force. L'engagement des secouristes, des ambulanciers, des médecins et des bénévoles est unique. **Notre responsabilité est de soutenir leurs équipes** afin d'assurer un avenir radieux aux générations futures.

**Deborah HASSON BIERMANN**  
Présidente Maguen David Adom Monaco

# PARMI LES ÉVÉNEMENTS DU MDA EUROPE

## VINCENNES



17 SEPT. 2024



Grâce à l'énergie et à la détermination de Nathalie TAIEB, environ **200 personnes** se sont réunies à Vincennes pour une soirée israélienne.

Grâce à leur générosité, **une ambulance a été offerte** au MDA.

## GALA STRASBOURG



17 NOV. 2024

Avec plus de **500 personnes** réunies autour de notre parrain **Kendji GIRAC**, des fonds précieux ont été collectés pour soutenir le MDA.

Un immense merci à notre formidable équipe strasbourgeoise, emmenée par Babou Simon et ses complices Annick ZOUARI & Talia GUIVANTE.

## GALA MARSEILLE



1ER DÉC. 2024

**260 personnes** se sont réunies à Marseille pour une soirée mémorable en soutien au MDA Israël, permettant de collecter **200 000 €** !

L'événement a été sublimé par Passion GOLDMAN, qui a offert une performance éblouissante à travers le répertoire de Jean-Jacques GOLDMAN, créant une ambiance électrique et émouvante. Un immense bravo au Dr Luc BENATTAR et aux bénévoles pour cet incroyable succès !

## GALA PARIS



2 DÉC. 2024

**700 personnes** réunies autour de Kendji, en présence exceptionnelle du directeur général du MDA Israël, Eli BIN.

Merci infiniment à tous les participants pour leur engagement et leur générosité, qui permettent de soutenir des actions vitales du MDA en Israël.



WEBTOON (BD) ARIEL & RIVKA  
ÉPISODE 2 : LE POUVOIR DU SOUVENIR



## BIENTÔT SUR FRANCE 2, "À L'ORIGINE"

Prochainement, vous découvrirez le reportage "À l'Origine" avec Steve SUISSA, parrain du MDA, plongé pendant trois jours au cœur des ambulances du Magen David Adom en Israël.

Un témoignage poignant de diversité où Juifs, Musulmans, Chrétiens, Druzes et Laïques s'unissent pour sauver des vies.

Accompagné de Victor WINTZ et Ilan KLEIN, Steve partage cet engagement unique pour l'urgence humanitaire.

## BELGIQUE



8 DÉC. 2024

L'Open Padel for Life a réuni **une centaine de participants**, permettant de collecter des fonds pour un moniteur électrocardiogramme au profit du Magen David Adom. Merci à tous pour votre soutien et votre générosité.

Rendez-vous le 31 août pour la prochaine édition !



RDV LE 22 AVRIL • DÎNER SPECTACLE BRUXELLES  
PHILIPPE LELLOUCHE ON STAGE



## GALA LUXEMBOURG



12 DÉC. 2024

Nous avons eu le plaisir d'accueillir notre amie et marraine **Shirel**, qui a enchanté le public. Cette soirée a permis une belle collecte de fonds au profit des actions du Magen David Adom en Israël.

Bravo à la **TEAM luxembourgeoise**, à Rebecca MARCIANO, Gabriel BENDAYAN, Eric T. ENGELMAYER et Franck AMOUYAL pour leur énergie et leur dévouement.

## PARIS



11 FÉV. 2025

Avant-première émouvante du film "Looking for Yotam", en présence d'Iris HAÏM, mère de Yotam, capturé par les terroristes du Hamas à Kfar Aza le 7 octobre.

Grâce à la générosité des donateurs, le Magen David Adom a offert un **scooter médicalisé** en sa mémoire, un symbole fort qui portera son nom et sauvera des vies en Israël.



## MDA EUROPE

### BELGIQUE

Julie BLIBAUM  
julie@mda-be.org

### FRANCE

Siège Paris  
101@mda-france.org

### BORDEAUX

D<sup>r</sup> Acher BANAYAN  
kbanayan@club-internet.fr

### GRENOBLE

Dina ASSOULINE  
assouline.dina@gmail.com

### LYON-VILLEURBANNE

Armand COHEN  
armandcohen@free.fr

### MARSEILLE

D<sup>r</sup> Luc BENATTAR  
benattarluc@gmail.com

### METZ

D<sup>r</sup> Francis DAVID  
francis.dr.david@wanadoo.fr

### MONTPELLIER

D<sup>r</sup> Fabrice LORIN  
fabrice.lorin@gmail.com

### NICE

Nathalie HAZOUT  
nathalieh@mda-france.org

### REIMS

Linda DRIF  
ldrif@onisep.fr

### ROUEN

Laurent GERBI  
martine.gerbi@free.fr

### STRASBOURG

Isabelle SIMON  
babousimon@gmail.com

### TOULOUSE

Dr Serge ALLOUCHE  
sallouche001@gmail.com

### ITALIE

Marc MEYER  
marc@mmeyer.co.uk

### LUXEMBOURG

Gabriel BENDAYAN  
gabriel.bendayan@hotmail.fr

### MONACO

Deborah Biermann  
101@mda-monaco.org

### PORTUGAL

EMILY WOYTCHEK  
emily@mda-be.org

### ROYAUME-UNI

COMMUNAUTÉ FRANCOPHONE  
Eric MURCIANO  
ericmurciano@hotmail.com

### SUISSE

Ruth SEBBAN  
ruth.sebban@yahoo.fr